

Estimados camaradas,

Os invitamos - organizaciones e individuos - a firmar la declaración **“Ucrania: Una Paz Popular, no una paz imperial”**, que os presentamos con esta carta y documento a continuación.

Los próximos meses serán muy difíciles para la resistencia ucraniana contra las fuerzas de ocupación rusas. En coordinación con el gobierno ucraniano, el gobierno suizo organizará una conferencia internacional de paz cerca de Lucerna los días 15 y 16 de junio.

Creemos que esta conferencia de paz es una ocasión importante para concienciar sobre la lucha de autodefensa del pueblo ucraniano contra la ocupación rusa desde la perspectiva de los trabajadores. Por eso queremos contrarrestar las ambiciones de la conferencia de paz oficial con una perspectiva internacionalista basada en la solidaridad y orientada a una transformación social y ecológica radical en toda Europa.

Estamos juntos por la autodeterminación de Ucrania y a favor del derrocamiento democrático del régimen de Putin.

La Bewegung für den Sozialismus /Mouvement pour le Socialisme (BFS/MPS) y solidarités -organización anticapitalista, feminista y ecosocialista, ambas en Suiza, la ONG socialista democrática socialista Sotsialnyi Rukh en Ucrania, el colectivo ruso Posle Media Collective y emanzipation - Zeitschrift für ökosozialistische Strategie (DE, AT, CH) acordaron lanzar una declaración conjunta para intervenir en los debates internacionales sobre perspectivas de paz.

Esta declaración conjunta pretende alcanzar tres objetivos:

1. Iniciar un proceso común de entendimiento entre las organizaciones, iniciativas y colectivos mediáticos firmantes sobre cómo podemos contribuir a consolidar la solidaridad con la resistencia ucraniana.
2. Estimular debates amplios sobre la autodeterminación nacional, la rivalidad interimperialista, el pensamiento de bloques geopolíticos, el rearme, las estrategias antiimperialistas y ecosocialistas y, en general, movilizaciones emancipadoras de la clase obrera, en particular en el seno de movimientos sociales progresistas como el movimiento feminista, el movimiento ecologista, la solidaridad migratoria y los sindicatos.
3. Iniciar un diálogo entre los firmantes para un entendimiento programático y estratégico más amplio de una transformación anticapitalista y ecosocialista de todo el continente europeo en una perspectiva de solidaridad global.

Pedimos a las organizaciones socialistas, ecosocialistas, feministas, no autoritarias, anarquistas y ecologistas radicales de Europa y de fuera de Europa que firmen esta declaración antes del 14 de junio.

Intentaremos publicar la declaración lo más ampliamente posible a nivel internacional.

Basándonos en la declaración conjunta, nos gustaría continuar y profundizar el debate entre las organizaciones firmantes, iniciativas, colectivos de medios de comunicación y personas interesadas.

Comenzaremos este debate organizando una conferencia en línea el 15 de junio. En esta conferencia los ponentes de las organizaciones de lanzamiento presentarán los principales contenidos y objetivos de esta declaración, así como propondrán ideas para proseguir el debate político y la colaboración (más información próximamente).

Se ruega a las organizaciones que envíen la confirmación de su firma antes del 14 de junio a
Joao_Woyzeck@proton.me and redaktion@emanzipation.org

Particulares, firmen aquí: <https://forms.gle/EAPYSoJCHpWq4bHR6>

Saludos solidarios,

Joao Woyzeck pour le Mouvement pour le Socialisme et Christian Zeller pour emanzipation, le 4 juin 2024

Ucrania: ¡Por una paz de los pueblos, no una paz imperialista!

Declaración conjunta de organizaciones y grupos ecosocialistas, anarquistas, feministas y ecologistas en solidaridad con la resistencia ucraniana y por una reconstrucción social y ecológica autodeterminada de Ucrania.

El Gobierno suizo celebrará una conferencia internacional para un proceso de paz en Ucrania los días 15 y 16 de junio de 2024 en la montaña Bürgenstock, cerca de Lucerna. El gobierno ucraniano apoya esta conferencia.

Esta conferencia tiene lugar en una fase decisiva de la guerra. Durante meses, las fuerzas de invasión rusas han estado golpeando brechas en las defensas ucranianas y hacerlas retroceder, con grandes pérdidas. Los dirigentes rusos han anunciado una gran ofensiva y están atacando a la población en Kharkiv, una ciudad de millones de habitantes.

Apoyamos todos los pasos hacia una paz que permita al pueblo ucraniano reconstruir el país de forma autodeterminada.

La paz exige la retirada completa de las fuerzas de ocupación rusas de todo el territorio de Ucrania. Teniendo esto presente, en este sentido, esperamos que la conferencia de paz de Suiza contribuya a la restauración de la soberanía de Ucrania.

Las condiciones para ello son extremadamente difíciles. Los representantes del régimen de Putin declaran regularmente que no reconocen una Ucrania independiente y niegan la existencia del pueblo ucraniano. El régimen de Putin persigue un proyecto gran ruso, somete a la población de los territorios ocupados con el terror y pretende erradicar la cultura ucraniana. El régimen gobernante en Rusia comete regularmente crímenes de guerra contra la población ucraniana.

La invasión rusa a gran escala de Ucrania, lanzada el 24 de febrero de 2022, no sólo cuestiona la independencia de Ucrania. También anima a otros regímenes autoritarios a amenazar a las poblaciones vecinas, ocupar territorios y expulsar masivamente a la población. Para evitar la resistencia en casa, el ejército ruso recluta ahora también a personas de los países vecinos y del Sur Global para servir de carne de cañón.

Debido a la masiva -y sorprendente- resistencia de la población ucraniana, los gobiernos de Europa y Norteamérica comenzaron a apoyar al ejército ucraniano en su defensa contra las fuerzas de ocupación rusas. Sin embargo, respaldan a Ucrania para hacer valer sus propios intereses en la rivalidad imperialista mundial. El objetivo de Estados Unidos es debilitar a su homólogo ruso, al tiempo que se muestra fuerte frente a la China en ascenso y marca a las potencias europeas, que son a la vez socios y rivales.

Pero a pesar de que el Congreso estadounidense aprobó finalmente el 20 de abril de 2024 un amplio paquete de ayuda para Ucrania, que había sido bloqueado por el Partido Republicano durante nueve meses, el apoyo a Ucrania siempre ha seguido siendo selectivo e insuficiente.

Del mismo modo, las sanciones económicas que han impuesto los gobiernos de la UE y Estados Unidos contra Rusia y los exponentes del régimen de Putin son selectivas, inadecuadamente dirigidas e insuficientes. No impiden que Rusia siga exportando petróleo y gas, junto con otras materias

primas estratégicamente importantes, para llenar sus arcas de guerra. Algunos países europeos incluso han aumentado significativamente sus importaciones de GNL de Rusia desde el comienzo de la guerra. Otros, como Austria, obtienen más del 90% de sus importaciones de gas natural de Rusia. Los gobiernos de estos países están obligando a los consumidores de gas a financiar la guerra de Putin contra la población ucraniana.

El gobierno suizo, anfitrión de la conferencia de paz, no sólo ha concedido exenciones fiscales a los oligarcas rusos durante décadas, sino que también se ha negado a confiscar los bienes de estos oligarcas desde el inicio de la invasión rusa a gran escala. Como de comercio internacional de materias primas, Suiza ha ofrecido al capital ruso excelentes oportunidades para adquirir riqueza. Muchos políticos burgueses han acogido de buen grado a estas empresas en Suiza. A través de la venta de productos de doble uso, Suiza contribuye a equipar la maquinaria bélica rusa. Por último, el sector financiero suizo facilita el comercio del petróleo ruso.

Tanto en los EE.UU. como en Europa, hay un número creciente de voces en el establishment político y económico que quieren vincular su apoyo a Ucrania a ciertas condiciones. Pretenden presionar a Ucrania para que ceda grandes territorios y varios millones de personas al régimen de Putin. Una paz así, impuesta por grandes potencias imperiales, fortalecería el régimen de Putin y no sentaría las bases para una reconstrucción democrática duradera de Ucrania.

Necesitamos una paz basada y apoyada por los intereses del pueblo y de los trabajadores de Ucrania y Rusia. Esta perspectiva sólo puede tener éxito si los sindicatos, las organizaciones de organizaciones ecologistas y diversas organizaciones de la sociedad civil, tanto de Ucrania como de Rusia, desempeñan un papel destacado en las conversaciones de paz.

La ocupación es un delito. Nos guiamos por los principios de autoliberación, emancipación y autodeterminación de la clase obrera y de todos los pueblos oprimidos, más allá de consideraciones geopolíticas. En este sentido, también nos solidarizamos con el pueblo palestino, que lleva décadas luchando por su autodeterminación. Asimismo, apoyamos a los pueblos kurdo y armenio y a todos los demás pueblos amenazados por la ocupación y la opresión nacional y cultural.

Partiendo de nuestro posicionamiento, de apoyo a la resistencia ucraniana contra la ocupación rusa, queremos contribuir a desarrollar una perspectiva europea común para reformas socioecológicas radicales y, en última instancia, para una transformación ecosocialista de todo el continente europeo en solidaridad global.

Al someter esta declaración a debate, queremos contribuir a un proceso transnacional de entendimiento y clarificación política entre las fuerzas de izquierda de toda Europa y de fuera de ella que comparten estas importantes convicciones.

12 principios para una paz justa en Ucrania dentro de una Europa solidaria y ecológica

Nosotros, las organizaciones e iniciativas abajo firmantes, queremos promover un proceso de paz que se adhiera a los siguientes 12 principios:

1. La consecución de una paz socialmente justa y ecológicamente sostenible requiere la retirada incondicional y completa de las fuerzas de ocupación rusas de Ucrania, devolviendo todo el territorio a sus fronteras internacionalmente reconocidas.
2. Rusia está destruyendo sistemáticamente ciudades, infraestructuras y el medio ambiente para desmoralizar a la población y desencadenar una gran oleada de refugiados. Frente a este terror cotidiano, exigimos que los gobiernos «occidentales» apoyen a Ucrania en la protección de su población e infraestructuras contra los bombardeos y ataques con misiles de la potencia ocupante rusa. Estamos a favor de un apoyo humanitario, económico y militar masivo a Ucrania por parte de los Estados ricos de Europa. La población ucraniana necesita urgentemente protección contra las bombas y los misiles rusos.
3. Nos oponemos a los intentos de los gobiernos «occidentales», la OTAN y los exponentes de la UE de presionar a Ucrania para que haga concesiones masivas a la potencia ocupante rusa. Nos oponemos a la idea de que Ucrania deba ceder varios millones de personas al régimen de Putin. Sólo corresponde al pueblo ucraniano decidir cómo hacer frente a esta atroz situación de ocupación continua y posiblemente creciente. Apoyamos la resistencia armada y no armada de los ucranianos contra la potencia ocupante rusa.
4. Exigimos que a todos los rusos que se nieguen a cumplir el servicio militar se les conceda un estatus de residencia seguro en los países de Europa y Norteamérica. La desertión masiva es importante para debilitar la maquinaria de guerra rusa.
5. Apoyamos la lucha política de los sindicatos ucranianos, las organizaciones de mujeres y las iniciativas medioambientales contra las políticas neoliberales antiobreras del gobierno del presidente Volodymyr Zelenskyy. Estas políticas socavan la defensa socialmente amplia de Ucrania contra la ocupación rusa y hacen imposible una reconstrucción socialmente justa y ecológicamente sostenible.
6. Nos solidarizamos con el movimiento contra la guerra, la oposición democrática y las luchas obreras independientes en Rusia. También nos solidarizamos con las nacionalidades oprimidas de Rusia que sufren especialmente la guerra y luchan por su autodeterminación. Es su juventud la que está siendo explotada como carne de cañón por el régimen de Putin. Estos movimientos son un factor clave para lograr una paz justa y una Rusia democrática.
7. Rusia ha encarcelado a numerosas personas de Ucrania como presos políticos. Muchos han sido condenados a décadas de prisión y a campos penales. Exigimos su liberación incondicional. Exigimos que se permita a la Cruz Roja Internacional mantener un contacto regular con todos los prisioneros de guerra. El intercambio y la liberación de prisioneros de guerra es un requisito previo para cualquier paz justa.
8. Rusia debe pagar reparaciones al pueblo ucraniano. Los oligarcas de Rusia y Ucrania deben ser expropiados. Sus bienes deben ponerse a disposición de la reconstrucción de Ucrania y, una vez que caiga el régimen de Putin, del desarrollo democrático de Rusia.
9. Exigimos que los gobiernos «occidentales» cancelen inmediatamente las deudas de Ucrania. Esta es una condición crucial para la reconstrucción soberana del país. Los Estados ricos de Europa y Norteamérica deben establecer programas de apoyo integrales y de amplia base para el pueblo ucraniano y la reconstrucción del país. Esta reconstrucción debe llevarse a cabo bajo el control democrático de la población, los sindicatos, las iniciativas ecologistas, las organizaciones feministas y los barrios organizados de las ciudades y los pueblos.
10. Nos oponemos a todos los proyectos de los gobiernos europeos y norteamericanos, así como de las organizaciones internacionales, de imponer una agenda económica neoliberal al pueblo ucraniano. Esto prolongaría y profundizaría la pobreza y el sufrimiento. También denunciamos todos los esfuerzos por ceder las propiedades y bienes de la población ucraniana a empresas extranjeras. La recuperación y reorganización de la agricultura, la industria, los sistemas energéticos y toda la infraestructura social deben servir a la transformación socioecológica de Ucrania, no al suministro de mano de obra barata, grano e hidrógeno a los países de Europa Occidental.
11. Un apoyo militar efectivo a Ucrania no requiere una nueva oleada de armamento. Nos oponemos a los programas de rearme de la OTAN y a la exportación de armas a terceros países. En su lugar, los países de Europa y Norteamérica deben proporcionar las armas de sus enormes arsenales existentes que ayuden a Ucrania a defenderse eficazmente. En este sentido, exigimos que la industria armamentística no sirva a los intereses lucrativos del capital; al contrario, queremos trabajar por la apropiación social de la industria armamentística. Esta industria debe servir a los intereses inmediatos de Ucrania. Al mismo tiempo, por razones sociales y ecológicas urgentes, subrayamos la necesidad imperiosa de convertir democráticamente la industria armamentística en una producción socialmente útil a escala mundial.
12. Queremos iniciar un debate sobre una reorganización radical de Europa. Queremos contribuir a desarrollar una perspectiva europea común para unas reformas socioecológicas radicales y, en última instancia, para una transformación ecosocialista fundamental de todo el continente europeo en solidaridad global. En este marco, apoyamos la voluntad del pueblo ucraniano de adherirse a la UE, aunque rechazamos los fundamentos neoliberales de la UE que empobrecen a millones de personas y promueven un desarrollo desigual en Europa. Adoptamos la perspectiva de una adhesión de varios países de Europa del Este y del Sudeste como una oportunidad para reflexionar juntos sobre cómo puede iniciarse un cambio socioecológico tan radical en toda Europa, incluyendo una estrategia energética común, una reconversión industrial ecológica, sistemas de pensiones de reparto, protección efectiva del trabajo, una política migratoria solidaria, pagos de transferencias interregionales y seguridad militar junto con la reconversión de la industria armamentística. Las fuerzas sindicales, feministas, ecologistas, de izquierda antiautoritaria y socialistas de Europa del Este deberían desempeñar un papel importante en este debate.

Esta declaración ha sido lanzada conjuntamente por Sotsialnyi Rukh (Ucrania), Posle Media Collective (Rusia), Bewegung für den Sozialismus / Mouvement pour le Socialisme y solidaritéS - mouvement anticapitaliste, féministe, écosocialiste (Suiza), emanzipation - Zeitschrift für ökosozialistische Strategie (Alemania, Austria, Suiza) et publicado el 4 de junio 2024

Se invita a todas las organizaciones, grupos, iniciativas y colectivos interesados a difundir y firmar esta declaración antes del 14 de junio. Por favor, envíen confirmaciones de su firma a Joao_Woyzeck@proton.me and redaktion@emanzipation.org

Para particulares, firme aquí: <https://forms.gle/EAPYS0JCHpWq4bHR6>